

DOI: 10.18572/2072-4314-2022-1-3-9

## **Использование формата ВКС в работе представительных органов муниципальных образований: особенности правоприменительной практики\***

**Шугрина Екатерина Сергеевна**, научный руководитель базовой кафедры муниципального права и урбанистики Югорского государственного университета, доктор юридических наук, профессор  
eshugrina@yandex.ru

В статье исследуются материалы правоприменительной практики по вопросу проведения заседания представительного органа с использованием средств видео-конференц-связи. Несмотря на определенную противоречивость судебной практики, в статье показывается, что в условиях пандемии и режима повышенной готовности суды склонны рассматривать подобное участие депутатов в заседаниях представительных органов как надлежащее, поскольку формат видео-конференц-связи позволяет им свободно выражать свою позицию, участвовать в голосовании.

**Ключевые слова:** видео-конференц-связь, дистанционное голосование, личное присутствие, электронное голосование, заседание представительного органа, достоверность волеизъявления, учет мнения депутатов.

## **The Use of the Video Conference Communication Format in the Activities of Representative Bodies of Municipal Entities: Specific Features of Law Enforcement Practice**

**Ekaterina S. Shugrina**

Head for Research of the Basic Department of Municipal Law and Urban Studies of the Yugra State University, LL.D., Professor

The article studies the materials of law enforcement practice on the issue of meetings of the representative body using the video conference communication means. Despite some contradictions in the judicial practice, the article shows that in the conditions of the pandemic and high-alert regime the court tend to consider such participation of deputies in the meetings of representative bodies as appropriate, because the video conference communication format makes it possible to freely express one's position, participate in voting.

**Keywords:** video conference communication, remote voting, personal attendance, electronic voting, meeting of a representative body, accurate expression of the will, taking into account the opinion of deputies.

---

\* Все судебные решения и нормативные правовые акты получены с помощью правовой базы СПС «КонсультантПлюс».